

## Distinguen a dos agricultoras por ser un aporte a la innovación

Dos mujeres agricultoras fueron galardonadas con el premio Mujer Innovadora 2023, reconocimiento realizado por la Fundación para la Innovación Agraria (Fia).

Reconoce el rol de la mujer en la ciencia y la agricultura, ámbitos en los cuales el esfuerzo y la determinación son fundamentales para sobresalir.

Este recayó en la categoría agricultora en Jacqueline Guinao

Nauto y en profesional del Agro a Valeria Latorre Reyes.

Jacqueline Guinao es la mujer detrás de Monte Paladio, un sour que captura la esencia de la región a través del uso de calafates recolectados manualmente. Este emprendimiento nació durante la pandemia. Fue premiada ya que su idea tiene enfoque en el desarrollo local y la economía circular, genera empleo y fortalece el tejido económico de

la comuna.

En tanto, Valeria Latorre Reyes fue premiada por ser pionera en la investigación biotecnológica de la región. Su contribución fue determinante en la creación del primer Laboratorio de Biotecnología Vegetal en Magallanes, orientado a la propagación masiva de plantas mediante técnicas de vanguardia. A través de su trabajo, Valeria no sólo desarrolla material vegetal de alta calidad para productores locales, sino que también promueve la conservación de especies nativas, evitando la extracción de plantas de sus hábitats naturales.

**AGRUPACIÓN DE TELAR  
MANOS PATAGÓNICAS**



Valeria Latorre y Jacqueline Guinao fueron premiadas por la Fundación para la Innovación Agraria.

La secretaria regional ministerial de Agricultura, Irene Ramírez, felicitó a ambas ganadoras, valorando el esfuerzo que implica para las mujeres sobre-

salir en áreas estratégicas para el desarrollo productivo del país y contribuyendo a la construcción de una agricultura más inclusiva y sustentable.